

« Le vent se lève, la neige colle aux lunettes, nous gifle le visage : chacun resserre la cagoule de son anorak. Nous allons, pliés en deux sous la bourrasque, quelques traces, une grande crevasse ; il nous semble être tout près du camp. Nous tirons à droite et apercevons à quelques pas une tente recouverte de neige : en réalité, nous ne l'avons décelée que grâce au tissu visible des bas-côtés. Qu'allons-nous faire ? Il n'est pas possible de passer la nuit ici, il n'y a pas de place pour tous... »

Après avoir mangé un peu, nous repartons. Il se fait tard. A mesure que nous descendons vers le plateau, la visibilité diminue. Nous sommes en plein brouillard. Cependant la formation en ligne que nous avons adoptée nous permet de conserver la même direction approximative.

Nous savons qu'aux approches du camp 1, nous devons traverser toute une partie crevassée. A aucun prix, nous ne devons nous séparer. Nous peinons, mais nous serrons les dents, car nous ne voulons pas perdre une minute. Aujourd'hui, nous faisons un raid... »

*Félicitations, à l'Aigle, à l'Hermine, au Lynx et à la Panthère de la Troupe 3<sup>ème</sup> Grand Bordeaux qui ont été qualifiées Cimes. Jean-Philippe a ainsi eut l'honneur de leur remettre les insignes n°732, 733, 734 et 735. L'Aigle a effectué un Raid et aidé une banque alimentaire. L'hermine a réalisé un pont et a participé aux activités de l'association « Pain de l'amitié ». Le Lynx a érigé l'autel de notre camp et repeint les murs d'une salle paroissiale. Enfin la Panthère a descendu une rivière et ont aidé les petites sœurs des pauvres*

*C'est par des actes qu'on se fait la main.  
C'est la mer qui fait le marin.  
C'est le raid qui fait le Raider, En chair et en os.  
Authentique.*

Michel Menu.



## Plein vent

IV<sup>ème</sup> Rallye National Cimes et Raiders-Scouts 2004 - La Gardiole

« Raiders... GO !!! »



« L'à-peu-près est interdit ». Cette exigence, dictée par le Père Sevin comme un franc cri de ralliement de ceux qui cherchent simplement la qualité scout, résume bien ce que tu cherches en rallye Cimes et Raiders : tout faire avec le souci de la perfection et en y engageant le meilleur de tes forces. Les louveteaux crient : « De notre mieux ! », ce doit être ton cri aussi, amplifié de tes compétences et des forces qui sont les tiennes à l'âge éclairé. Et ces forces sont fantastiques ! Cette feuille de chou te le rappelle avec les prouesses des Olympiades et des Installations.

Si l'à-peu-près est terriblement dangereux quand tu tiens la boussole lors de ton raid, il devient mortel lorsqu'il s'agit de ta route spirituelle : au premier tournant qui t'éloigne de l'évangile, tu rencontres l'Adversaire, bien plus malin que toi, et hyper motivé pour détruire tout ce que le Christ a déjà réalisé de beau et de grand dans le fond de ton cœur et de ton esprit. La première qui a tenté de discuter avec lui s'est fait avoir jusqu'à la trogne : elle s'appelait Eve et a été chassée du Paradis terrestre !

Entre douze et dix-huit ans, quoi qu'on t'en dise, tu représentes une proie de choix pour le tentateur. Rester sur la crête ou les cimes et éviter les vallées où chantent les sirènes est un défi gigantesque, à la hauteur de tes aspirations et de ta rage de vivre. Tu ne peux pourtant pas relever ce défi seul : tes frères scouts sont là, tu peux compter sur eux. Le chemin spirituel est ardu et toujours montant : c'est celui que ton Dieu t'invite à parcourir à grands pas, toi qui vises inmanquablement l'excellence Raider. Michel Menu (encore lui !) établit cinq points incontournables. Je n'aborde ici rapidement que le premier : le Conseiller spirituel.

Je connais tes objections. Tu es convaincu de l'utilité de ce grand frère dans la foi, que tu reçois aussi comme père de la part de ton Père des cieux. Mais quelle galère pour trouver un prêtre disponible pour t'accueillir et t'accompagner durablement ! « En fait, bien des prêtres ne demandent que ça. Et lorsqu'ils trouvent un jeune qui manifeste le désir de vivre en chrétien et grandir dans la foi avec plus de générosité,

ils sont prêts à lui consacrer le meilleur de leur disponibilité ».1 Le mieux est donc, comme toujours, d'aller droit au but, de demander ce service au conseiller religieux de ta troupe ou à un prêtre qui te donne envie d'avancer franchement et en profondeur. Il t'éclairera sur les grâces que Dieu développe en toi, ainsi que sur les obstacles à dépasser. Il t'aidera à mieux voir la vocation à laquelle tu es appelé, par Amour. On marche avec tellement plus de joie quand on sait où l'on va ! C'est un impératif pour toi qui veux marcher droit. Et là, l'à-peu-près t'es vraiment interdit.

Le Rallye tout entier se dirige sur les cimes du grand jeu et des engagements Raiders. Engage-toi donc, droit vers La Cime, La seule qui puisse répondre à tes aspirations, celle où il a dressé sa tente et la nôtre pour toute l'éternité.

Père Jean-Baptiste

## RÉSULTATS

### INSTALLATIONS

Réseau Wingate	64 points
3 <sup>ème</sup> Grand Bordeaux	44 points
1 <sup>ère</sup> Angoulême	44 points
1 <sup>ère</sup> Pamiers	39 points
27 <sup>ème</sup> Paris	38 points
1 <sup>ère</sup> Limoges	33 points
19 <sup>ème</sup> Paris	31 points
3 <sup>ème</sup> Montpellier & PL	30 points
1 <sup>ère</sup> Béziers	24 points
3 <sup>ème</sup> Rouen	19 points



### OLYMPIADES



3 <sup>ème</sup> Grand Bordeaux	35 points
Réseau Wingate	31 points
1 <sup>ère</sup> Pamiers	30,5 points
1 <sup>ère</sup> Béziers	28 points
1 <sup>ère</sup> Angoulême	24 points
27 <sup>ème</sup> Paris	23,5 points
1 <sup>ère</sup> Limoges	22 points
3 <sup>ème</sup> Rouen	21 points
19 <sup>ème</sup> Paris	20 points
3 <sup>ème</sup> Montpellier & PL	19 points

## Notre histoire - Nos origines

Ils ont le droit d'être fiers, ces deux garçons.

D'abord passer les épreuves de la première classe scoute, puis un an d'entraînement sévère ; ceinture jaune de judo, manœuvre avec les pompiers, raid de nuit en ligne droite à la boussole, lecture journalière des Evangiles... pour être dignes de cet insigne qui montre désormais à tous que ces garçons sont Raiders, prêts pour le don de soi exaltants et pour les pires services. Des garçons de qui l'on peut tout attendre, à qui l'on peut tout demander.

Le chef parle :

- Une troupe vaut par le nombre des Raiders qu'elle peut mettre en ligne. Aujourd'hui est un grand jour puisque nous sommes deux de plus. Dix Raiders sur trente-six garçons, ce n'est pas encore assez. Ceux qui parmi nous n'ont pas encore leur première classe, ceux qui même de première classe n'ont pas encore terminé leur entraînement Raider, doivent intensifier leur effort.

- Vous le savez, nous servons officiellement comme corps de secours et comme pompiers auxiliaires, dans des services d'hommes. Demain peut-être aura-t-on besoin de nous. Nos fautes, nos lacunes, nos négligences seront impitoyablement sanctionnées par les faits.

Le Chef s'avance et passe maintenant devant chaque patrouille. Il veut les regarder dans le blanc des yeux.

Derrière les garçons au « toujours prêt », les cartes des Alpes avec les trajets d'ascension des grands camps en troupe, sont plaquées contre le mur. Les bivouacs à la belle étoile sont dessinés en rouge au milieu des itinéraires de montées.

Une croix sur chacun des sommets déjà atteints. Au-dessus, la statue de la vierge Notre-Dame des Raiders. Elle était aussi chaque fois en haut.

Le Chef tente un sondage.

Un signe. Adrien le petit novice avance d'un pas, salue.

- Qui était Maurice Herzog ?

« Maurice Herzog était le chef de l'expédition de l'Annapurna en 1950. Il a triomphé dans une région inconnue, en réalisant un exploit que les Himalayens les plus avertis avaient jugé impossible : gravir le plus haut sommet atteint par les hommes, le premier 8000, le premier des plus grands sommets de la terre. Payant de sa personne, se réservant les tâches, les plus pénibles, tirant son autorité de l'exemple, toujours de l'avant, il fit la victoire ».

Le Chef de patrouille, à la veillée, aime à leur lire des passages du livre qui raconte l'expédition : Adrien se souvenait...

<sup>1</sup> Michel Menu, *Aventure vraie avec les Raiders-scouts*, p. 213.